



Frau Oberbürgermeisterin
Stefanie Seiler
Maximilianstrasse 100

67346 Speyer

Montag, 22. Mai 2023

Anfrage: Digital unterstützte Erfassung des Radverkehrs

Sehr geehrter Frau Oberbürgermeisterin Seiler,

In der Vergangenheit hatten sich bereits einige Speyerer Radfahrer bereit erklärt ihre Fahrtwege digital zu erfassen um damit zur Verbesserung der Fahrradinfrastruktur beizutragen.

Mit dem [SimRa Projekt](#) wird ein solches Vorgehen jetzt auch gezielt wissenschaftlich begleitet und auch genutzt um gezielt in der Metropolregion Rhein-Neckar als Teil des Projektes [Smart Region Rhein-Neckar](#), zum Beispiel in [Wiesloch/Walldorf](#) die Fahrradinfrastruktur zu verbessern, indem die Daten den zuständigen Verkehrsplanern zur Verfügung gestellt werden.

Neben der Radwege Erfassung hätten Radfahrerinnen und Radfahrer auch die Möglichkeit auf Gefahrenstellen in der App hinzuweisen, die dann konkret untersucht und hoffentlich behoben werden könnten.

Zum Thema bitten wir sie die folgenden Fragen zu beantworten:

1. Bemüht sich Speyer bereits an dieser Initiative zum Radverkehr im Rahmen des Smart Region Rhein-Neckar Projektes beteiligt zu werden? Falls ja, was ist der Stand?
2. Falls nein, könnte sich die Stadt vorstellen am SimRa-Projekt teilzunehmen und die entsprechenden Daten der Radfahrerinnen und Radfahrer in Speyer direkt in der Verkehrsplanung einfließen zu lassen?
3. Welche Voraussetzungen müssten für eine Teilnahme gegeben sein und wie können diese geschaffen werden?

Mit freundlichen Grüßen

Sarah Mang-Schäfer und die Fraktion der Speyerer Wählergruppe